

keit verstärkt und die Lösung der ihnen von Partei und Regierung anvertrauten Aufgaben erleichtert. Deshalb sollen die Parteiorganisationen einen entschiedenen Kampf gegen den Liberalismus führen, den viele Partei-, Staats- und Wirtschaftsfunktionäre in bezug auf ihre eigene fachliche und politische Weiterbildung an den Tag legen.

Der wichtigste Hebel der Partei, die Mängel in der Arbeit aufzudecken und zu überwinden, die Initiative und Aktivität der Parteimitglieder zu entfalten, ihre Disziplin zu festigen und die Masse der Parteimitglieder mit der Fühlung der Partei zu einer festen Einheit zu verschmelzen, ist die innerparteiliche Demokratie. Die volle Entfaltung der innerparteilichen Demokratie erfordert vor allem die offene Entwicklung der Selbstkritik und Kritik von unten und die verstärkte Kontrolle der Masse der Parteimitglieder über die Tätigkeit der leitenden Parteiorgane. In den Parteimitgliederversammlungen, auch in den Parteiorganisationen der staatlichen Verwaltungsorgane, herrscht vollständige Gleichberechtigung der Parteimitglieder und das Recht der Kritik ohne Ansehen der Person. Von besonderer Bedeutung ist es, das Verhältnis der Parteileitungen zu den Parteimitgliedern zu ändern und dafür Sorge zu tragen, daß die leitenden Parteiorgane die Beachtung der Kritik der Parteimitglieder, die Änderung der von ihnen kritisierten Mängel als ihre erstrangige Aufgabe betrachten. Deshalb kritisiert das Zentralkomitee, daß die Mehrzahl der Kreisleitungen entgegen den ausdrücklichen Weisungen des Zentralkomitees nicht die auf den vergangenen Berichtswahlversammlungen geübte Kritik ausgewertet und sie nicht zur Grundlage der Änderung der Arbeit genommen hat. Die Mehrzahl der Bezirksleitungen hat diese schädliche Praxis geduldet. Die richtige Kritik ist ein wichtiges Mittel der Partei, die Kader durch Aufdeckung ihrer eigenen Fehler zu erziehen und sie zu standhaften, der Partei treu ergebenden Kämpfern zu entwickeln, die unversöhnlich gegen alle Mängel in der Arbeit auftreten und die strikte Durchführung der Beschlüsse der Partei und des Staates gewährleisten.

3. Verbesserung der Arbeit der Grundorganisationen der Partei

Von der systematischen Anleitung der Grundorganisationen, der Unterstützung in ihrer Arbeit und der Heranziehung aller Parteimitglieder zur politischen Massenarbeit hängt in entscheidendem Maße die Durchführung der Beschlüsse der Partei und der Regierung ab. Die